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राधा एक मधरु गीत गाती है। Radha sings a sweet song. 

वे मरीजोों को रक्तदान करत ेहैं । They donate bloods to patients. 

सिपाही चोर को पकडता है । The constable catches the thief. 

आिमान में सितारे चमकत ेहैं Stars shine in the sky. 

कुछ लडके नदी में स्नान करते हैं । Some boys bath in the river. 

एक लडकी टोकररयाों बेचती है । A girl sells the baskets. 

मैं रोजाना अपनी छत पर पतोंग उडाता हूँ । I fly kite on my roof daily. 

वे खते जोतते हैं । They plough the fields.. 

लड़ककयाूँ  अपना गृह कायय अच्छी प्रकार करती हैं । The girls do their homework well.. 

हम रोजाना रात को किल्म देखत ेहैं । We see movie daily at night. 

कुते्त अजनकबयोों पर भोोंकत ेहै. Dogs bark at strangers. 

मोहन का भाई झूठ बोलता है ।  Mohan’s brother tells a lie. 

तुम अपन ेकपता की आज्ञा मानत ेहो You obey your father. 

मुझे कभी कभार सू्कल के सलए देर हो जाती है  I seldom get late for school. 

वह अपने्र बच्चो को मरती है She beats her child 

हम शकनवार को सिनेमा हॉल में किल्म देखने जाते है। 

We go to watch a movie to cinema hall on 

saturday 

वे शाम को मैदान में हॉकी खेलते है। 

they play hockey in the ground in the 

evening 

वह बेईमानो ि ेघर्ाय करता है। He hates dishonest persons. 

राम िदा ित्य बोलता है Ram always speaks the truth. 
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मेरी माूँ  मुझिे बहुत प्यार करती है। My mother love me very much. 

मै िबुह ताश खेलता हूँ। I play the cards in the morning. 

हम नदी में नहात ेहै। We bath in the river. 

मैं अपना पाठ याद करता हूँ। I learn my lesson. 

िीता एक मधरु गीत गाती है। Seeta sings a sweet song. 

मोहन घर जाता है। Mohan goes to home. 

वे सू्कल जाते है। They go to school 

मैं एक पुस्तक पड़ता हूँ। I read a book. 

वह िड़क पर दौड़ता है। He run on the road. 

तुम एक पत्र सलखते हो। You write a letter. 

हम हॉकी खेलत ेहै। We play hockey. 

Simple Present Negative Sentence Exmaple in Hindi 

मेरे दोस्त मुझ ेपत्र नही ों सलखत ेहैं । My friend do not write the letters to me . 

राधा अपना पाठ याद नही ों करती है । Radha doesn’t learn her lesson. 

मेरा भाई के्रकडट काडय नही ों रखता है । My brother does not keep the credit card. 

चपरािी घन्टी नही ों बजाता है । The peon doen’t ring the bell. 

वह हमारे घर कभी नही ों आता है । He never comes to our home. 

ये लडके िडक पर नही ों खलेते हैं । These boys don’t play on the road. 

वह प्रकतकदन स्नान नही ों करता है । He does’t bath everyday. 

यह लडका पतोंग कभी नही ों उडाता है । This boy never flies a kite. 
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प्रधान मों त्री जी से्टज पर भाषर् नही ों देते हैं । 

Prime Minister doesn’t deliver speech on 
the stage. 

तुम सू्कल नही जात ेहो। You don’t go to school. 

तुम एक िाइककल नही खरीदते हो। You do not buy a cycle. 

वे हॉकी नही खेलते है। They do not play the Hockey. 

वह एक पत्र नही सलखता है। He does not write a letter. 

Simple Present Interrogative Sentence Exmaple in Hindi 

क्या गाूँ व में ठों डी हवा चलती है ? Does the cold wind blow in the village? 

क्या अब कवद्यार्थी कक्षा में शोर नही ों मचात ेहैं ? Do the students not make a noise now? 

तुमको कौन पढाता है ? Who teaches you? 

क्या तुम रोजाना कदल्ली जाते हो ? Do you go to Delhi daily? 

क्या मुकेश मधुर गीत गाता है ? Doe Mukesh sing a song? 

क्या कवद्यार्थी कक्षा में शोर मचाते हैं ? Do the students make a noise ? 

क्या पोंछी आकाश में उडत ेहैं ? Do the birds fly in the sky ? 

क्या बादल हवा में तैरते हैं ? Do the clouds swim in the air? 

क्या लडके मैदान में कक्रकेट खलेते हैं ? Do the boys play in the field? 

क्या राहुल अपनी मम्मी िे िोन पर बातचीत करता है ? Does Rahul talk to his mother? 

क्या िनूार अूँगूठी बनाता है ? Does the goldsmith make rings? 

क्या बढई एक िुन्दर मेज बनाता है ? Does the carpenter make a beautiful table? 

तुम कहाूँ  रहते हो ? Where do you live? 

तुमको कौन पढाता है ? Who teaches you? 
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तुम अपना गृह कायय कैिे कनपटात ेहो ? How do you do your homework ? 

तुम रात को कौनिी किल्म देखत ेहो ? Which film do you watch at night ? 

ये लडके सू्कल कब जाते हैं ? When do these boys go to the school? 

बन्दर पेड पर क्योों चढत ेहैं ? Why do the monkeys climb on the tree? 

तुम क्या चाहते हो ? What do you want? 

तुम िुबह िबुह ककिको पढाते हो ? Whom do you tech in the morning ? 

वह उि ेइि तरह क्योों देखता है ? Why does he see him this way? 

यह लडका वहाों रोजाना क्या करता है ? What does this boy do daily ? 

Simple Present Interrogative-Negative Sentence Exmaple in Hindi 

तुम अपन ेदाूँत िाि क्योों नही ों करते हो ? Why do you not clean your teeth ? 

अब वे हमारे िार्थ क्योों नही ों बोलते हैं ? Why do they not talk to us? 

तुम सू्कल क्योों नही जात ेहो ? Why do you not go to the school ? 

वह यहाों क्योों आती है ? Why does she come here? 

हम हॉकी क्योों नही ों खेलते है ? Why do we not play the hockey? 

िुटबॉल कौन नही ों खेलते हैं ? Who do not play the football? 

अब कवद्यार्थी अपन ेगुरू का िम्मान क्योों नही ों करते हैं ? 
Why do the students not respect their 

teachers? 

क्या आिमान में सितारे नही ों चमकते हैं ? Do the stars not shine in the sky ? 

क्या वह अूँगे्रजी नही ों पढता है Does he not teach the English? 

तुम ककिको नही ों पढाना चाहते हो ? Whom do you not teach? 

तुमको कौन नही ों पढाता है ? Who do not teach you? 
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